

E

Editorial

Día de los pueblos indígenas

La conmemoración de nuestros ancestros es una oportunidad de recordar que lo más importante siempre es vivir en comunidad y no separados.

Hoy se conmemora el Día de los pueblos indígenas, oportunidad que sirvió para desarrollar diversas actividades y para poner en valor a nuestros ancestros y las comunidades que viven y sobreviven en Atacama y otras regiones.

La fecha es especial y también sirve para reflexionar acerca de la inclusión y los modos de convivencia de los descendientes indígenas, como también de las cifras que hay en torno a ellos.

Hay que partir comentando que los pueblos indígenas merecen una reparación de distinto tipo y que esto -a diferencia de otros temas- no es una moda o

En inclusión y reparación de los pueblos indígenas no hay color político.

Los gobiernos de Sebastián Piñera, Michelle Bachelet y ahora de Gabriel Boric han avanzado en esa línea.

un mal planteamiento de Gobierno. Y es que gobiernos de distinto color político como los de Sebastián Piñera, Michelle Bachelet y el actual de Gabriel Boric han promovido el hecho de poner justicia a pueblos que desde el tiempo de colonialismo han sufrido por distintas acciones.

Hace siglos fue la esclavitud y la barbarie y actual-

mente aquejan temas como la salud en que indicadores muestran magras cifras en mortalidad general y mortalidad infantil, entre otras.

De todas formas, no todo tiene que ver con defensas férreas. Y es que hay personas que han aprovechado para mal supuestas conexiones indígenas, lo que queda demostrado en la incapacidad de encuestas como el Censo de medir cuántos realmente de una comunidad en específico. ¿El Censo 2024 habrá dado en el clavo o se habrá acercado?

La inclusión de comunidades indígenas no es un tema particular, sino que nos toca a todos por un tema de reparación como también de desarrollo. Actualmente los proyectos mineros y otros requieren de la participación por norma o ley de comunidades en zonas de influencia. Pero quizás lo más importante es entender que debemos vivir en conjunto y que somos todos hijos de la misma madre Tierra.